



Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U. G. T.

BAJO LOS OCUPANTES

A los diecinueve años

NOS acercamos a la fecha en la que Franco y los suyos celebran el aniversario de su victoria sobre los españoles en aquel gran crimen que nosotros recordamos con inmensa tristeza...

Una vez más la «fiesta nacional» llega envuelta en preocupaciones que van quitando brillantez a ese desfile militar en que el Caudillo muestra al pueblo «sus poderes»...

Ahora, en su solemne discurso anual, repetirá el Caudillo que gracias a él España es tenida en cuenta en los asuntos internacionales...

El Caudillo está pagado con que se le garantice su caudal existencia. Mal podía rehusar las armas cedidas a tan vergonzoso precio...

Cuando luchan dos Estados, el vencedor agrava la ruina del vencido cayendo sobre su maltrecha economía y embargando su producción...

Eso es lo que, en el 18 de julio, nos presenta el francofalangismo como su obra engrandecedora.

MALLORCA es sin duda la más bella isla de Europa y una de las más hermosas del mundo. Sus hermanas menores del archipiélago balear son iguales a ella en benignidad de clima...

Esta isla de ensueño —que lo fué de martirio en 1936, por multitud de fusilamientos franquistas—, ha sido recientemente escenario de fastuosísima fiesta para celebrar la presentación en sociedad de una damita...

La taberna palaciega

«HA tenido la fiesta esplendor mediterráneo y entronca con las relaciones maravillosas del Renacimiento», escribe un cronista de «ABC»...

A la misma crónica corresponden los siguientes datos. Los invitados fueron mil quinientos y para servirlos llegaron de Madrid doscientos camareros y cuarenta cocineros...

«En S'Avall —añade el relator— ha habido una exposición internacional de floricultura, de joyería y de alta costura...

«Han venido del extranjero numerosos escogidos para an-

El pirata y su nieta

Por Indalecio PRIETO

Poderoso caballero...

mar la velada. La cantante italiana Eleonora Carli va diciendo sus canciones. Actúa también Gilbert Beaud...

En la realeza y la aristocracia española no se hallará precedente de festín tan descomunal. Ninguno de esas proporciones dieron los reyes en el palacio madrileño...

«Quién es el potentado que pudo reunir en su derredor a los hijos del jefe del Estado,

a aristócratas de la sangre y del estraperlo, a altos jefes militares, a cuanto hoy bulle como clase dirigente española...

Para conocer la vida de hombre tan singular, debe leerse la obra de Manuel D. Benavides «El Último Pirata del Mediterráneo»...

do español, cuyos jefes actuales lo respetan, lo adulan y acaso lo veneren.

Algo puedo yo contar que no figura en las páginas de «El Último Pirata del Mediterráneo». Serán pinceladas de mariz en el retrato de este extraordinario personaje.

tabaco elaborado en su fábrica de Orán e introducido de contrabando, las Baleares y la costa peninsular levantina.

La Compañía Arrendataria del Monopolio del Tabaco en España, no podía vencer a Juan March, cuyos navíos suraban en velocidad a los del resguardo...

Ol que la sífilis, modificándole el cerebro, había hecho de Juan March un verdadero genio. Algo análogo he leído de Lenin. Ignoro si ello constituye un disparate...

«Por qué —preguntó un día Bernard Shaw a un jesuita— los jesuitas responden siempre a una pregunta con otra?»

blo, construida de nueva planta a sus expensas.

Los socialistas mallorquines pretendieron que yo la inaugurara y representantes suyos se trasladaron a Madrid para invitarme.

(Pasa a la segunda pág.)

Cruz y raya

JUSTICIA SOCIAL

«Hay en nuestras ciudades gentes que exhiben un lujo insólito, que viven en villas suntuosas, que no están nunca contentas de sus sirvientes y que cambian cada año de coche...»

«Las líneas precedentes se han publicado en un periódico de Moscú, según dice J. O. en un artículo de «Le Peuple» de Bruselas.»

CURIOSA HUELGA

Días atrás más de la mitad de los policías de Estocolmo y la mayoría también de los de Ginebra, se pusieron enfermos y quedaron en casa.

«Las autoridades ordenaron a los enfermos que apartaran inmediatamente certificados médicos»

MÁS FUERTE QUE SHAW

«Por qué —preguntó un día Bernard Shaw a un jesuita— los jesuitas responden siempre a una pregunta con otra?»

«Por qué no? —respondió el jesuita»

EN LA «DEMOCRACIA POPULAR» DE HUNGRÍA

Un campesino húngaro ha sido condenado a tres años y medio de prisión por haber repudiado el comunismo en su país. Según el periódico «Népszava» del 18 de mayo...

TAL PARA CUAL

Un matrimonio morganático

TODO hace pensar que el problema de la sucesión de Franco ha entrado en su fase decisiva. Diríase que se están ejerciendo presiones de muy distinta naturaleza y de muy diversa procedencia...

¿EN qué consiste esa grotesca comedia? Como se sabe, Franco, a pesar de repetir una y otra vez que su Magisteratura es vitalicia, que todavía, por tener 62 años se considera joven...

litarios de las potencias del Eje, tan contrario al carácter y a la tradición de nuestro pueblo, es fundamentalmente incompatible con las circunstancias que la guerra presenta...

Por Rodolfo LLOPIS

«Para dar mayor solemnidad a un testamento, aprovechó recientemente la reunión de sus famosas «Cortes de Procuradores» para decir que en el orden a la sucesión...

LOS monárquicos de Don Juan han acogido siempre estas declaraciones del Caudillo con una sonrisa irónica. Creían saber que el Caudillo se expresaba así por una cuestión de prestigio personal...

«Pero españoles bien informados aseguran que el señor Danvila sólo consultó a cinco de las veinte personalidades monárquicas que debían haberlo sido por haber dado sus nombres don Juan...

«Los monárquicos opinan que, si no se desautorizan las citadas declaraciones, se corre el peligro de que se desacredite la causa monárquica ante los ojos de quienes son opuestos tanto a Falange como al régimen actual...»

«Últimas Noticias» de «Excelsior» son los siguientes rencores: «No solamente estoy convencido sino que lo sé con

lememente que mis manos están libres de cualquier atadura o pacto para el futuro; y he procedido así, porque siempre pensé que el Régimen que encarno debía ser una reserva al servicio de España, procurando mantenerme ante la opinión nacional e internacional como algo diferenciado y con substancia propia.»

Los monárquicos de don Juan no podían creer que el Pretendiente se aviniese a aceptar las condiciones humillantes del Caudillo, pues, aparte motivos indeclinables de dignidad personal...

Recordaban también, seguramente, que el propio don Juan, en la carta, modelo de estupidez y de humillación, que dirigió al Caudillo el 10 de julio de 1951, le decía: «He oído cuidadosamente de identificar la Corona con ningún movimiento partidista; y por eso puedo afirmarle so-

«Ese discurso se pronuncia el 19. Se publica en Madrid el 21. Y, tres días después, en los periódicos madrileños aparecen las declaraciones de don Juan aceptando la nueva humillación impuesta por el furriel del Caudillo...»

«Eso de matar el gusanillo es una innovación que han introducido en las costumbres diplomáticas los funcionarios que Franco manda al extranjero. Ese señor González era un secretario de Embajada o el toro del agardiente? Porque más parecía esto último por su vaho y la hora temprana en que se puso a exhalarlo.

Diplomacia falangista

Una despedida simbólica

Periódicos falangistófilos de Méjico dieron carácter de gran acontecimiento a la salida del pelagatos falangista Salvador Vallina, a quien el Gobierno mejicano le negó el permiso para continuar residiendo en este país...

«Eso de matar el gusanillo es una innovación que han introducido en las costumbres diplomáticas los funcionarios que Franco manda al extranjero. Ese señor González era un secretario de Embajada o el toro del agardiente? Porque más parecía esto último por su vaho y la hora temprana en que se puso a exhalarlo.

Comentario

UNA GLORIA DEL PARO

ES tan difícil para los hombres añadir honores a la historia de Salamanca, como es difícil para el sol dorar más aún las talladas piedras de sus monumentos...

«Es difícil esto, pero a Ramón Laporta no le ha sido imposible, y aquí nos encontramos precisamente para escribir en la historia de Salamanca una página nueva, tan áurea como cualquiera lo sea...

Ningún colaborador más calificado podía tener el también majo heroísmo vallisoletano del señor Girón, ministro del Trabajo. Del Trabajo y de sus derivados, como es el paro forzoso...

(Pasa a la tercera pág.)

Pericli GARCÍA

El pretendiente don Juan ha dado un mal paso

Nueva York, julio (Ope). — El «New York Times» inserta el siguiente despacho de su corresponsal en Madrid, Mr. Cianfarra:

«Los dirigentes falangistas han dado a entender que no están dispuestos a reconocer las prerrogativas de don Juan de Borbón sobre el trono de España. Dicen que si España hubiera de tener un rey, sería Juan Carlos, el hijo del pretendiente, que cuenta 17 años de edad y que en la actualidad está recibiendo instrucción militar en España como invitado personal del generalísimo Franco.»

«A juzgar por los sentimientos expresados por los dirigentes falangistas, es obvio que una de las razones por las que prefieren Juan Carlos a su padre, es que, siendo Falange un partido básicamente antimonárquico, sus dirigentes desean aplazar todo lo posible la restauración.»

«Según la Ley de Sucesión actualmente en vigor, don Juan Carlos debe contar por lo menos 30 años para que pueda ser coronado rey. Por

lo tanto no puede reinar en España antes de 1968.

«Esta actitud de Falange parece confirmarse por la decisión de su Secretaría General de que los 38 diarios regidos por aquella se abstengan de publicar las declaraciones hechas por don Juan «ABC» y de comentarlas en sus editoriales.»

«Varios diarios españoles no falangistas han publicado dichas declaraciones en forma destacada. «Ya», que es propiedad de la Iglesia católica, ha dedicado un editorial de alabanzas al pretendiente por sus manifestaciones. A juzgar por lo que dice el citado periódico, las citadas declaraciones «refuerzan la unidad nacional».

«Don Juan, en sus declaraciones, se ha mostrado favorable al Movimiento Nacional, o sea a la coalición anticomunista que luchó contra la República durante la guerra civil bajo la dirección del general Franco. También ha dado su conformidad al deseo de Falange de que se garantice constitucionalmente que Fa-

lange no sería disuelta en cuanto toque a su fin el inaudito personal del generalísimo.

«A los monárquicos les ha molestado sobremedura el ver que las declaraciones de don Juan han sido publicadas sin tener en cuenta las condiciones específicas que para ello habían sido fijadas por el pretendiente.»

«Don Julio Danvila, personalidad monárquica pero considerada también como colaboradora del régimen actual, redactó la interviú y la presentó a la doble aprobación del general Franco y de don Juan. Parece ser que éste comunicó al señor Danvila que sólo autorizaría su publicación en el caso de contar con la autorización de sus consejeros y que el texto debería ser corregido en caso de que los representantes hicieran oposición a lo que se decía en alguno de los párrafos.»

«Pero españoles bien informados aseguran que el señor Danvila sólo consultó a cinco de las veinte personalidades monárquicas que debían haberlo sido por haber dado sus nombres don Juan. Algunas de las aludidas personalidades entenderían que el texto debía ser objeto de modificaciones; pero el señor Danvila no las tuvo en cuenta, y el documento fue dado a la publicidad. Como consecuencia de tal publicación se dice que don Juan se encuentra en una situación bastante embarazosa.»

«Los monárquicos opinan que, si no se desautorizan las citadas declaraciones, se corre el peligro de que se desacredite la causa monárquica ante los ojos de quienes son opuestos tanto a Falange como al régimen actual. Y si se desautorizan las declaraciones, ello provocaría naturalmente el resentimiento por parte del general Franco y de otras figuras del sector gubernativo español que pudieran estar dispuestas a aceptar al jefe del Estado.»

La C. I. O. S. L. rectifica inexactas informaciones

Un cierto número de informaciones incorrectas o equivocadas han aparecido en la prensa diaria respecto a las decisiones adoptadas en Viena sobre el lugar de residencia de la CIOSL y el nombramiento de un director de organización.

El Congreso no decidió definitivamente que la sede de la CIOSL fuese trasladada a París. Lo que hizo fue autorizar al Comité Ejecutivo a tomar una tal decisión «si tras el debido estudio lo considera adecuado y deseable en interés del trabajo de la CIOSL y siempre que se permita al Comité Ejecutivo tomar en consideración cualquier otra propuesta interesada».

Respecto a la decisión del Comité Ejecutivo de nombrar un director de organización, se ha dicho en algunos periódicos que la votación en el Comité Ejecutivo fue de 16 en pro, 3 en contra y 13 abstenciones. No es costumbre en la CIOSL publicar los resultados de las votaciones hechas en las reuniones del Comité Ejecutivo; pero en honor de la verdad debe señalarse que el Comité Ejecutivo se compone de 25 miembros, además del secretario general y el presidente, y no de 32 como podrá deducirse de esas como podrá deducirse de la votación real fue de 16 en pro, 3 en contra y 1 abstención de los 30 miembros presentes. — Ciosl.

¿Hay un acuerdo quien quiere...

De un tiempo a esta parte la actividad de los moscovitas españoles ha recobrado de manera sobresaliente. Lo que quiere decir que las infamias, las injurias y las falsedades de que son maestros necesitan volcarse sobre aquellos que en el exilio y fuera de él no piensan — y son muchos, afortunadamente — como ellos.

Ahora les ha dado por meterse con nuestro compañero Trifón Gómez. Claro que a nuestro presidente como al líder de los militantes del Partido de la Unión lo que ellos digan o dejen de decir, les tiene su cuidado. La conducta de los unos y la de los otros no resiste comparación. Los comunistas suelen bailar al son del panderero que en el Kremlin parchean los dirigentes en activo, mientras que los socialistas — decimos socialistas — esos tienen su hoja de servicios siempre dispuesta a rellenarla con nuevos sacrificios en beneficio de tres cosas: de las ideas, de la clase obrera y de España.

¿A qué viene ahora esta campaña de prensa y radio contra las Ejecutivas de nuestro Partido y de nuestra Unión? Es sospechosa a por una razón: porque a los bolcheviques ibéricos, aun siendo maestros en camaleonismo político, las denuncias que de sus traiciones hicieran Enrique Castro, Jesús Hernández y Valentín González, parecían que les había dejado sin habla y procuraron pasar la mayor parte del tiempo desperdiciados. Pero poco ha durado el silencio. Por lo menos el silencio con respecto a nosotros. Ahora han vuelto a la carga más cínicos que nunca. ¿Qué habrá podido ocurrir para que se inventen historias como esas de que «la gran masa del Partido Socialista Obrero Español es partidaria de la unidad con el partido comunista, unidad a que se oponen los líderes del partido hermano?»

La ocasión está vez se la ha brindado un documento publicado el 28 de noviembre del año pasado en Méjico por varios afiliados al PSOE y repartido en Francia por militantes del partido comunista llamado «Proyecto de Resolución». Del «Proyecto de Resolución» que fue presentado a una asamblea de la Agrupación de Méjico y rechazado por la misma completa unanimidad — RE-SOLUCIÓN — nada vamos a decir porque en esta ocasión, momento ni lugar para los comentarios. Ahora bien, a los comentarios que los comunistas hacen de él, podremos libremente responder por nuestra parte como ellos se merecen.

No es cierto que la mayoría de los afiliados al PSOE deseen la unidad con el P.C. Preferimos antes, eso sí, ser llamados «Partido de la desunión» a ser fantoches sin nervio ni personalidad al confundir nuestra historia con la de los causantes de tantas derrotas sufridas por el proletariado internacional — y el nuestro más —, porque ya no es un misterio para nadie el papel jugado por ese partido monolítico y esclavista contra quien un día — y la tragedia fue no haberlo hecho antes — se levantaron una parte de los militantes obreros que en las postrimeras del año 1939 aún hacían frente a las dos fuerzas totalitarias en nuestro país. Si el documento de Méjico, largo de siete hojas, firmado por diez afiliados al PSOE, al exponer sus deseos de activar la lucha contra el franquismo expresa la necesidad «de constituir la alianza democrática nacional que unifique la acción de todas las fuerzas antifranquistas» y desde el principio hasta el fin, nada se manifiesta de si inventen esas cosas antifranquistas hay que desoír a las que controla el partido comunista por inoperantes y perjudiciales a nuestros fines, y más que por eso, por desleales a la causa del proletariado español, ellos los firmantes de la propuesta presentada a la asamblea de la Agrupación mejicana, sabrán por qué no lo han hecho constar clara y terminantemente. La cuestión es que los comunistas no viéndose repudiados en dicho informe, y habiendo puntos de coincidencia entre lo aprobado por el V Congreso del P.C., celebrado no se sabe si en Checoslovaquia o en otro país satélite, y lo que en ese documento se dice, lo han impreso por su cuenta y puesto en circulación como pan bendito que les ofrece la ocasión de salir de nuevo por los cerros de Ubeda haciendo carantoñas a nuestros compañeros al mismo tiempo que llenan de injurias a nuestros hombres representativos.

No hay por qué dudar de cuanto hasta ahora vamos refiriendo. He aquí unas pruebas recogidas en «Mundo Obrero», edición del 31 de enero de 1955.

«El documento tiene una evidente importancia política. Categóricamente se condena en él la tendencia de contemporización con el franquismo representada por militantes que pertenecen a las C.C.E.E. de la UGT y del Partido Socialista.» Y en forma explícita se señala al Presidente del Partido Socialista, a Trifón

Gómez, entre los que siguen presentando y defendiendo en público esas tendencias — los calificativos del documento — «colaboracionistas y capituladores».

«Como tales, y en cumplimiento de un ineludible deber para con la clase obrera y el pueblo, venimos denunciando a los nuestros. Y es reconfortante y útil para la lucha antifranquista, que voces socialistas se alzan públicamente contra esa política enfilada al entendimiento con el franquismo, y que en el documento citado se declara que «la reacción del Partido Socialista contra aquellas opiniones ha sido general...» Y más adelante continúa el mamotete: «Por nuestra parte, celebramos y saludamos estas coincidencias, estas positivas posiciones que aparecen en el documento socialista... Porque son un reflejo de la creciente oposición que en el seno del PSOE se manifiesta a la política antinacional de entendimiento con Franco y apoyo al imperialismo practicado por Trifón Gómez, Pascual Tomás y otros dirigentes socialistas.»

Aun presidiendo el ladrillo a un mayor desmenzamiento, no queremos hacerlo porque es tanto como atentar voluntariamente contra nuestra salud. Para leer íntegro un informe comunista hay que tener más valor que el héroe de Casorro.

En el mismo órgano del P.C., fecha 15 de febrero de 1955, entre otros exabruptos copiamos este: «Al mismo tiempo en la emigración no pocos socialistas — a veces cuadros de dirección local — muestran una mejor disposición que en años anteriores para el diálogo con nuestros camaradas. En ciertos casos quisieran aceptar las proposiciones de un nuevo diálogo que esta acción conjunta que a estos últimos les hacen, y el no llegan a ello es porque la prohiben terminantemente.» Y este otro: «Los avances de la unidad no le harán dano a Trifón porque él no se propone como objetivo el derrocamiento del franquismo sino la contemporización y la colaboración con Franco y el franquismo como se dice justamente en el Proyecto de Resolución presentado por un grupo de dirigentes del PSOE a la Agrupación Socialista de Méjico...» Y después de continuar, con ese estilo monótono de mula con cascabel, se caracteriza el cuanto a redactar estas luminarias de comunismo, insistiendo en insultos y en llamamientos a la sultos y, terminan como el portadito del cuento, perdonándonos los vidos.

Buen servicio les han hecho los firmantes del documento precitado. En él han expurgado con deleitacion aviesa creyendo utilizar un arma poderosa, no contra hombres dirigentes de nuestras organizaciones, sino contra el Partido y la Unión. ¡Ese parto de cieno bolchevique!

Próximo está nuestro Congreso. Ya veremos si la inmensa mayoría del Partido aboga por la unidad con los barbaqueos moscovitas, o, por el contrario, se estampará bien visible en la ponencia que para tal caso aprehen nuestros delegados.

Si alguien les ha engañado haciéndoles creer en lo imposible, peor para ellos. Si se han dejado deslumbrar por un falso espejismo, consuélenos como puedan. Con el Partido Socialista — vamos a mediar al injuriado presidente del PSOE y de la Unión — no tienen posibilidades de llegar a un acuerdo los que quieren sino los que puedan, y con el Partido que tantas víctimas ha entregado a los horrores y las traiciones y las infamias y las traiciones y los muertos que nos separan. Nuestra intranquilidad en eso es absoluta: con falangistas y comunistas, no vamos ni a recoger doblones.

Luis HERNANDEZ



CHATEAUNEUF-DU-RHONE (Drôme)

Recientemente y por compañeros procedentes de diversas Secciones, se ha procedido a la constitución de la Comisión Ejecutiva de Chateaufort-du-Rhône (Drôme). Todos los compañeros que se encuentran actualmente en las obras y abarros de las inmediaciones y que, por una u otra causa, se hallen desconectados de sus antiguas Secciones, y por tanto, del Partido, deben ponerse en relación — personalmente o por carta — con el compañero Jean Davallio, jefe de Chateaufort-du-Rhône (Drôme).

DECAZVILLE

Se convoca a todos los compañeros de la Agrupación Socialista a asamblea general extraordinaria para el día 17 corriente a las 9 y 10 horas en segunda convocatoria en nuestro domicilio social, 18, Rue Lassalle. Es de suma importancia la presencia de todos los afiliados, ya que se trata de la circular núm. 17 y de la memoria que acompaña al VI Congreso. Además, para el nombramiento de delegación al mismo. — El Comité.

DROME-ARDECHE

Recientemente tuvo lugar en Valence un Pleno interdepartamental de Drome-Ardeche, concurriendo a la casi totalidad de sus componentes y asistiendo como representante de la Comisión Ejecutiva el compañero Manuel Muñoz.

Se discutieron todos los asuntos con interés. Dices lectura a la circular núm. 16 sobre la cual las Secciones habían ya procedido al aumento de cuota. Se procedió al nombramiento de delegados para el VI Congreso del PSOE en el exilio, quedando elegidos Miguel Lombardero y Carmelo Hernández, suplente.

Para el Comité interdepartamental fueron designados como compañeros siguientes: Presidente, Antonio Pérez; secretario, Pedro Miguel López; vocal, Cándor Rico. — M. I.

MARSELLA

Se convoca a todos los afiliados a la Agrupación Socialista de Marsella para que asistan a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado día 23 de julio, a las 19.30 en segunda convocatoria en nuestro domicilio social, 12, rue Pavillon.

En el orden del día figura la discusión y aprobación del Proyecto de Memoria que presenta la C.E. al VI Congreso del PSOE en el exilio y designación de los delegados que representen en dicho congreso a nuestra Sección.

Una vez terminada esta asamblea, se constituirá en ordinaria para discutir el orden del día adjunto en el tablero de anuncios de nuestra Agrupación.

TOULOUSE

Por la presente se convoca a los afiliados de esta Agrupación Socialista a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el día 16 de julio de 1955, a las 8.30 horas de la noche, en primera convocatoria, en la sala del «Espoir-Citizens», en la sala del «Espoir-Citizens», 69, rue du Taur, Toulouse.

En el orden del día: 1.ª Lectura y aprobación, si procede, de la memoria que acompaña al VI Congreso del PSOE en el exilio. 2.ª Lectura y aprobación, si procede, de la memoria que acompaña al VI Congreso del PSOE en el exilio.

ACCION JUVENIL SOCIALISTA

De interés para los jóvenes refugiados españoles

Uno de los aspectos más interesantes para los jóvenes es, sin duda alguna, su preparación técnica; el aprendizaje, en las mejores condiciones posibles, de un oficio. A los jóvenes españoles refugiados en Francia y Africa del Norte se les ofrecen posibilidades no desahuciables y que conviene conocer.

Un organismo francés, acreditado por su competencia y seriedad, el Centre de Reclassement Professionnel pour l'Artisanat et l'Agriculture, ofrece a los jóvenes refugiados españoles, en los centros de aprendizaje dependientes del Centre, como externos, medio interno e interno, según las condiciones de residencia y situación de familia.

Los cursos de aprendizaje abarcan un determinado número de oficios y los peticionarios deben indicar, al remitir la documentación, el oficio de su preferencia. De no existir posibilidades de admisión en el Centro del oficio que se desee, se pondrá al peticionario otro oficio similar o de porvenir.

La documentación a adjuntar a la petición de admisión debe consistir, principalmente, en información sobre la instrucción primaria del joven, indicaciones de sus maestros y notas obtenidas; usase nota de la composición y medios de que dispone la familia y copia del Certificado de Nacionalidad expedido por la O.P.R.A. de París.

La petición de admisión y la documentación arriba indicada deben ser remitidas a la siguiente dirección:

Monsieur Chenivève
Délégation Rég. du CRP
du Sud-Ouest
32, rue Valade. — Toulouse (H. G.) en el plazo más rápido posible.

La formación profesional comprende dos estadios de escolaridad. El primero, de tres años, en un centro de aprendizaje, termina mediante examen para obtención del Certificado de Aptitud Profesional (CAP) del oficio correspondiente. El segundo, estadio, dura también tres años, dedicado a la especialización en el oficio y a la adquisición de alta cualificación profesional sancionada por un diploma oficial. Cuando la situación familiar del joven peticionario le hace acreedor a una ayuda o beca del Estado francés, ésta puede conseguirse en igualdad de condiciones con los jóvenes franceses, en el primer estadio, o primeros tres años del segundo estadio de formación profesional. La concesión de ayudas parciales o becas completas es objeto de resolución por una Comisión especial encargada de examinar las peticiones por becas.

Prueba evidente del interés que estas posibilidades ofrecen lo constituye el hecho de que en la región Suroeste de Francia el número de jóvenes españoles refugiados en los centros de aprendizaje es del orden de 600.

La Federación de Juventudes Socialistas de España en el exilio que, desde 1947, se ha preocupado de estas cuestiones y dado orientaciones e informaciones concretas, espera que la presente nota sea de utilidad para todos los jóvenes españoles refugiados.

En la gran sala Kongress-auss, de Zurich, llena de delegados (alrededor de 400) y de público, tuvo lugar los días 2 y 3 del actual Congreso nacional ordinario del Partido Socialista suizo. Los delegados disponían de auriculares que les daban traducción simultánea en francés de las intervenciones hechas en lengua alemana, y viceversa.

Abrió las tareas en la mañana del sábado 2 el presidente del Partido, Walter Bringolf, diputado nacional y alcalde de Schaffhouse.

Pronunciaron discursos de salutación varios delegados fraternales extranjeros: Helmer, de Austria; Djardin, de Bélgica; Kukil, de Alemania; Albrecht, de Países Bajos; Dohn, del Sarre; Nyssen, de Dinamarca. Enviaron telegramas excusando su ausencia Morgan Phillips, secretario del Partido Laborista británico, y Matteotti, secretario del Partido Socialista Democrático Italiano. Había también diversos delegados fraternales de organizaciones obreras y educativas helvéticas, habiendo hablado en nombre de la Unión Sindical Suiza el compañero Max Arnold, diputado nacional.

Hubo una parte artística interperada por una banda de música y una masa coral obrera de Zurich.

Jules Humbert-Droz, secretario general del Partido, hizo una ampliación oral de la Memoria impresa que el Comité central había enviado oportunamente a las Secciones. De estas informaciones se desprende que la Sección de Zurich ganó en 1954 más de 1.000 nuevos afiliados. En su amplia exposición trató el secretario de cuestiones relativas a la formación de los cuadros dirigentes, prensa, revisión de estatutos, propaganda, elecciones generales que se van a celebrar en el próximo octubre, etc. Fritz Grütter (Bern), informó sobre la actividad de los grupos parlamentarios socialistas. Después de alguna discusión, se aprobaron por unanimidad la Memoria del C.C. y las cuentas, presentadas éstas por Minning (Bern).

Se confirmó a Zurich como «Vorort» (Sección directiva del Partido). Se ratificó también en sus mandatos a los miembros que hasta ahora han venido siéndolo de la Comisión Política Central (presidente, Walter Bringolf); Se nombró nuevos miembros de dicha Comisión a un representante de Lucerna, otro de Ginebra y un tercero de Berna. Fueron reelegidos secretarios del Partido Jules Humbert-Droz y Fritz Escher. Este último llevará por otra parte, la secretaría central. Quedaron asimismo reelegidos los miembros del Comité Director, entrando como nuevo miembro el veterano Camille Brandt, de Nonchatel, quien reemplaza a Henri Perret, recientemente muerto en accidente de automóvil.

En la mañana del domingo pronunció un gran discurso Pascual Tomás en Casablanca (Viene de la cuarta pág.).

Y vosotras, mujeres, yo sé cómo habéis venido al exilio, cuánto habéis sufrido, cuánto habéis llorado. De vuestra influencia cerca de vuestros hombres depende el ser o no ser. Vuestro papel es mantener la fe. Cuando mañana vuestros maridos, hermanos o hijos vuelvan a la lucha, no les digáis: «Aun no hemos sufrido bastante? No les apartéis del su deber y terminad recordando una canción que dice: «Dicen que no son tristes las despedidas. Dile a quien te lo ha dicho que se despidió.»

Yo me despidió de vosotros. No sé si os volveré a ver. Pero si muero será con una esperanza: España y el Socialismo.

Todos los presentes, emocionados, tributaron una ovación a Pascual Tomás. VALENTIN

El Congreso de la S.F.I.O.

(Viene de la cuarta pág.).

de los pueblos a disponer de sí mismos, en la libertad, la democracia y el respeto de la paz.

LOS NUEVOS ORGANISMOS CENTRALES

Comité Director. — El Congreso nombró como miembros de los siguientes compañeros: Lamine-Gueye, Dupreux, Tanguy-Prigent, Gazier, Loustau, Texcier, Coutant, R. Naegelen, Philip, Bidet, Guyon, Provo, Jaquet, Begarra, Guy Mollet, Pineau, Brutelle, A. Laurent, Commin, Courtois, Martet, Gazagnes, Ribière, Gormier, Herbaud, Peyrassol, Marzotta, E. Moreau, Rimbert, Lhonnorey y Marceau Pivert. Total, 31 miembros.

Una pequeña modificación sobre la composición del Comité anterior: sólo Ferrat y Malacrida quedan reemplazados por Lhonnorey y Pivert.

Reunido el nuevo Comité Director inmediatamente después de terminado el Congreso, reelegió secretario general

Congreso del Partido Socialista Suizo

político el presidente Bringolf, perfilando la posición del Partido ante las elecciones generales que van a tener lugar en octubre. El P.S. obtuvo el 22,3 por 100 de los sufragios emitidos en 1952, y el 26,5 por 100 en 1951. Con sus 260.000 electores, el PS suizo es la organización política más fuerte de la Confederación helvética. En la parte consagrada a la política internacional, Walter Bringolf reiteró con vigor la condición de que el PS suizo es antitotalitario y lucha por los derechos imprescriptibles del hombre. Dijo, entre otras cosas: «Para nosotros, socialistas, se plantea el problema de la coexistencia entre países

donde el socialismo y el sindicalismo son libres y aquellos otros donde no lo son, e incluso están prohibidos, y no tenemos derecho de olvidar a nuestros camaradas de España o de los países satélites del Este en que los poderes públicos no cesan de perseguirlos.»

Trató el Congreso, adoptando las resoluciones precedentes, numerosos asuntos: problemas financieros de la Confederación helvética, reducción de impuestos, especulación en la propiedad de terrenos, seguros sociales, problemas militares, situación de Suiza ante la ONU (a la que no pertenece), problemas internacionales diversos, etc.

Entrapelia Telegramas urgentes

VIVA LA INDEPENDENCIA!

MADRID. — Antes de que partiese el grupo de periodistas madrileños que visitó ayer las bases aéreas de Torrejón de Ardoz y Zaragoza, invitados por el general Kissner, éste, en las oficinas de dicho grupo, les explicó todo el plan de las bases que se han de construir en Rota, Marón, San Pablo, Torrejón de Ardoz y Zaragoza, así como el proceso del convenio del oleoducto de Rota a Zaragoza, avas todas proyectadas por técnicos norteamericanos.

Los periodistas, entusiasmados, pusieron fin a la visita a los gritos de «Gibraltar, Gibraltar, Gibraltar».

DEL MAS ALLA

MADRID. — En la Secretaría del Caudillo se ha recibido la noticia que sigue: «La Patria puede exigir mucho de sus hijos, pero no puede exigir que sacrifiquen el honor; una nación que cría hijos que actúan en la patria no transigir con la injusticia, es más grande por los que se van que por los que se quedan. — A. G.»

El Caudillo ha ordenado la detención del firmante.

DISOLUCION DE UNA SOCIEDAD

MADRID. — «El Gobierno franquista ha tenido que prescindir de una orden prohibiendo a sus funcionarios ocupar cargos en firmas particulares.» La propuesta separación de cargos representaba un cambio tan radical en el burocrático vivir de España que la posibilidad de que se aprobara en el Parlamento se atribuyó a un gran halcón en el mercado de valores de Madrid.

Viva la moralidad administrativa! Eso y no otra cosa es el franquismo: podredumbre.

TRISTEZA ETERNA

ALEMANIA. — En Hannover (Alemania) ha sido inaugurada una galería fotográfica en la que figuran más de treinta mil retratos de soldados que desaparecieron durante la última guerra y cuyo paradero se desconoce.

Las fotos están dedicadas a los gobernantes que han olvidado las promesas hechas a los pueblos en 1939-1945.

LORITO REAL

MADRID. — El Hotel Castellana-Hilton ha comprado en 4.000 pesetas un lorito de cuatro años que habla inglés y español.

El lorito, una vez bendecido, ha sido nombrado patrón de los periodistas franquistas.

VENTA DE NIÑOS

LUGO. — Por 250 pesetas el obrero afilador José García ha vendido una hija de tres años a una tribu de gitanos, interrogado por los del tricorno, ha declarado: «Es el hambre y la miseria los que me han impulsado a separarme de mi hija.»

El afilador no pertenece a Falange, pero es, como tantos millones de españoles, víctima de la misma.

NACIONES UNIDAS

GINEBRA. — Al director de la Oficina Internacional del Trabajo le ha sido sugerida la idea de designar una Comisión de representantes de la OIT para que, acompañados por elementos integrantes de la UGT, puedan darse una idea exacta de la situación de miseria en que vive el obrero español, como asimismo de lo falso de la propaganda franquista.

Se afirma que la sugerión será rechazada.

EXAMENES DE BACHILLERATO

MADRID. — La mayoría de los alumnos examinados han contestado a las preguntas de sus profesores con unas palabras de Cervantes que dicen: «La libertad es uno de los más preciosos dones que a los hombres dieron los cielos; con ella no pueden igualarse los tesoros que encierra la tierra ni el mar cubre; por la libertad, así como por la honra, se debe y se puede aventurar la vida.»

Se rumorea que el ministro ha presentado la dimisión de su cargo. Felicitamos a los zagales.

PARA QUE SE COMPRENDA

MADRID. — En España hay 1.090.000 agricultores con tierras menores de dos hectáreas; 247.000 entre 2 y 6 hectáreas; 75.000 entre 6 y 14; 10.000 entre 22 y 40; 5.000 entre 40 y 150. Sólo 490 señores poseen propiedades superiores a 150 hectáreas.

La tierra española sigue en manos del feudalismo económico. Así se comprende la miseria y la incultura. Eso es Falange.

Por la copia. X. X. Madrid.

Letras de luto

Nuestro compañero Anselmo Valera de Toulouse, pasa por el dolor de ver su hogar sumido en la tristeza por la desaparición de su excelente esposa. El señor Ovejuna. Otro hogar que, a implacable no ha respetado. «Cómo escocían en el corazón como cuando las palabras que se pronuncian dan el adiós definitivo que prometen fidelidad en el recuerdo de aquel que se quedará al hogar un perfil.»

Sólo los que hemos vivido de cerca las tribulaciones de la familia Valera podemos comprender lo que esa mujer admirable fue para los suyos y para los que en penosas circunstancias tuvieron en su hogar una acogida fraternal.

Excelente mujer la que nos ha quitado. Fue el amor el que los hijos fueron generosidad que no olvidarán fácilmente los que en ella confiaron y clementemente creyeron. Que se acuerde de ella en nuestra vida el hogar de la familia Valera!

El tiempo hacía que la sabíamos condenada por la implacable y lo que más nos maravillaba era ver con qué estoicismo cumplía el sagrado deber de madre y esposa. Llegó ella a comprender el mal que la aquejaba y las consecuencias que ello acarrearía para su familia. Y los tremendos minutos de angustia, cuando su cuerpo bajó a ocupar su lugar de reposo, fueron la orfanda que nuestra alma dolida ofreció a aquella que en vida nunca olvidó a los que sufrían.

A nuestro amigo y compañero Valera, así como a sus hijos Vicente y Anselmo les enviamos desde estas columnas el abrazo fraternal de participación en el dolor que les embarga. Sea un leitívulo para soportar el rudo golpe recibido con la desaparición de la que supo ser digna de un hogar socialista. — F. C.

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

MAS DE 50.000 MANIFESTANTES

El viernes y sábado días 24 y 25 de junio tuvieron lugar en la zona industrial diversos actos organizados para conmemorar el 50 aniversario de la fundación de la Federación de Obreros Metalúrgicos de aquella región.

Primariamente, el viernes se celebró un mitin multitudinario en la localidad de la comarca, interviniendo como oradores principales: en Herclia (más de 10.000 concurrentes), André Richard, secretario nacional de la FGFB; en Serravallo (más de 6.000 concurrentes), Genesio, secretario nacional de la FGFB; en Fiamelle, Louis Major, secretario general de la FGFB; en Ougres, Raymond La Fournier, secretario general de la Federación nacional de Metalúrgicos.

Pero lo principal se realizó en la ciudad de Liéja, consistente en una impresionante manifestación de más de 50.000 trabajadores que recorrieron las principales calles de la «Ciudad Ardiente», con alto espíritu de civismo y serenidad ejemplar.

Trabajadores de otras regiones como de Vintia (Francia, Brabant y Limburgo) hablaron también en la ciudad de Liéja para eludir fraternamente con los metalúrgicos y contribuir a la mayor brillantez de la fiesta conmemorativa. En esta ocasión, los delegados figuraban, entre otras personalidades los ministros socialistas Anselme, Theolet y Leboucq. Los tres primeros figuraban, por causa de enfermedad, el presidente del Partido Socialista, Giuseppe Gennaro, el vicepresidente, Van Eynde, Hullaube también presente en estos actos una delegación de sindicalistas yugoslavos.

Llegada la comitiva al punto terminal, desde el balcón principal del edificio de la FGFB dio la bienvenida al numeroso público allí congregado los compañeros Latin Major y Van Eynde.

Los tres primeros figuraban, por el menor incidente. Este impresionante acto conmemorativo se celebró en la «Ciudad Ardiente» y en todos los trabajadores de las otras regiones que tuvieron la suerte de concurrir, un recuerdo eterno.

CUATRO SOCIALISTAS EN EL NUEVO GOBIERNO ITALIANO

Roma (SIS). — En el nuevo Gobierno formado por el democristiano don Antonio Segni, figuran cuatro miembros del Partido Socialista Democrático Italiano, a saber: Giuseppe Saragat, vicepresidente del Consejo y ministro sin cartera; Giuseppe Romita, ministro de Obras Públicas; Ezio Virvelli, ministro de Trabajo y Previsión Social; y Paolo Rossi, ministro de Instrucción Pública.

Los tres primeros figuraban ya en el Gabinete anterior. El cuarto, Rossi, que ha entrado ahora por primera vez en el Gobierno, nació en Bordighera en 1900. Se laureó muy joven en Jurisprudencia, y ejerció abogacía en Génova. En 1926 los fascistas le destruyeron totalmente su estudio y su casa. Después de haber estado en las Universidades de Pisa y Genova, formó parte de la Comisión parlamentaria de 73 miembros y luego de 18 encargada de redactar la Carta constitucional de la República Italiana. Ha publicado varios libros sobre Derecho Penal y Criminología. A uno de ellos dedicó un comentario crítico elogiando al Ilustre Benedetto Croce.

Concentración socialista en Bocas del Ródano

La Concentración socialista que todos los años organiza la Federación SFIO del departamento de Bocas del Ródano, se celebrará esta vez el domingo 17 de julio en la localidad de Sausset-les-Pins, de donde es alcalde el compañero Pierre Matraja, secretario adjunto de la ciudadada Federación.

Habiendo sido invitados a esta jira los socialistas españoles, la concurrencia de los camaradas del PSOE se anuncia numerosa.

Los compañeros de Marsella y St. Henri que no lo hayan hecho, deben reservar su plaza en el autocar, antes de finalizar la semana.

Un matrimonio morganático

(Viene de la primera pág.).

curso se dan del Movimiento y Falange, haciendo posible el encaje de todos los españoles en servicio normal de sus ideales dentro del Movimiento.

Por si fuera poco lo que acabamos de transcribir, cuando el supuesto periodista le pregunta si el discurso de Fernández Cuesta facilita la sucesión que en su día ha de tener el Caudillo, don Juan no titubea en contestar: «Así lo creo, ya que la Monarquía siempre se ha sentido solidaria con los ideales del Movimiento.»

BASTA con cotejar las fechas del discurso de Fernández Cuesta pronunciado en Bilbao y las declaraciones de don Juan hechas en Estoril, para convencerse de que el discurso y las declaraciones estaban amasados mucho antes y que, por lo tanto, don Juan, el Caudillo, Fernández Cuesta y el diablillo de Carro Blanco —director de edición— han representado una grotesca comedia para anu-

Rodolfo LLOPIS

De España

La mosca en la sopa

Vivienda de pacotilla. — Cuando Coturruelo Sendagorta, cuando Alfredo Cerrolaza, se van sucediendo alternativamente en las páginas de «Arriba» para ilustrar a los lectores sobre el problema de la vivienda y las posibles soluciones, sin olvidar los convenientes que se oponen a la solución, algunos de los cuales ya lo hemos comentado en anteriores notas, por ellos sabemos que es legítimo cobrar de alquiler el 6,5 por 100 del capital empleado en la construcción de la vivienda; que en la clase de vivienda de tipo social — 42 metros cuadrados de superficie habitable — el precio de la construcción no debe rebasar las 25.000 pesetas; que tales viviendas, por sus condiciones no son suficientes para ser duraderas — solamente aceptables a título provisional —, que conforme establecido en 1953 Javier Martín Artajo (hermano del ministro de Asuntos Exteriores y misionero laico en Méjico, en la actualidad, para convencer a los refugiados políticos de las bondades del régimen del Caudillo), «das necesidades de viviendas en Madrid habrían distribuidas así: el 50 por 100 para la población obrera, el 20 por 100 para clase media y otro 20 por 100 para clase superior». Aceptábase esta distribución para la mayor parte de España y se calcula que serían necesarios de 7.500 a 10.000 millones de pesetas anuales durante el próximo decenio para realizar el «Plan Nacional de la Vivienda».

El capital privado podría dar la mano para resolver este acuciante problema, pero sólo lo hace cuando las inversiones inmobiliarias ofrecen rendimientos no inferiores a un 10-12 por 100 anuales. Los ricos inversionistas no es justo que expongan sus capitales en negocios tan problemáticos como lo son los inmobiliarios, que muchas veces, las más, dependen de la calidad de la arena, del porcentaje de cemento entra en la composición del hormigón armado o de la moralidad del contratista-constructor.

La Cruzada, que vino a suprimir la lucha de clases, piensa seguramente liquidarla con esas viviendas de 42 metros cuadrados de superficie habitable, provisionales, pacotilla insegura donde serán albergados los miembros de la clase trabajadora en la proporción del 50 por 100. Menos mal que el otro 50 por 100 distribuido entre la clase media baja, clase media y superior, hará de contrapeso y atenuará el legítimo descontento de los otros, mal alojados, que pueden perecer un buen día bajo el peso de 25 mil pesetas de pacotilla que se hunda sobre ellos. La clase superior, donde sin duda se encuentran los inversionistas inmobiliarios del 10 al 12 por ciento de beneficio, por haberse salvado, pues para ellas las casas no son del tipo de 42 metros cuadrados, seguirán sosteniendo al régimen y guardando sus economías o invirtiéndolas en negocios más lucrativos que la problemática construcción de viviendas.

Sucede, además, que cuando hay materiales de construcción no hay dinero. Cuando hay dinero no hay plan o el «Plan Nacional de la Vivienda» es provisional y de alojamientos inseguros para la clase trabajadora. Cuando por fás, cuando por nefas, no se construye en la medida que España necesita. Los españoles siguen sin hogar cómodo y de alquiler bajo. La verdad es que no hay una planificación adecuada, no hay dirigismo eficaz por parte del Estado. Este, por causa del tradicional centralismo de las derechas, estorba más que ayuda.

Es muy posible que el problema de la vivienda no tenga solución conforme permita la economía del país mientras no se cambie radicalmente el método. Podría ser una solución la entrega al Municipio de la misión de construir; pero a base de un municipio democrático y con amplia autonomía.

—El Estado fijaría las normas mínimas de higiene, comodidad y urbanismo; —Ayudaría económicamente al Municipio y legalizaría las expropiaciones de terrenos para construir;

¡BAJO LA CULTURAL!

Para mayor gloria de Franco, las estadísticas oficiales aseguran la existencia en España de una población de analfabetos que alcanza el 29,41 por 100. Para corregir los estragos de esa plaga, la Universidad de Zaragoza ha sido poseedora al Corazón de María.

—Garantizaría las operaciones financieras que con destino a la vivienda hiciera el Municipio; —Cada Municipio arbitraría con destino a la construcción de viviendas terrenos, materiales y medios financieros conforme a sus necesidades y a su capacidad económica.

Es hora ya de que, contra el egoísmo de los inversionistas, la mezzina mentalidad de los caseros y la incapacidad del Estado, sea el Municipio el que asuma el servicio de la vivienda concebida como un servicio público inalienable, al igual que el servicio de aguas — que muchos Municipios — limpieza de calles, construcción y conservación de jardines, etc. Mas no sería completa la solución sin una ley que impidiera a los particulares la compra, venta y alquiler de viviendas, sin impedir por ello la compra y propiedad del inmueble que habitan. Así y sólo así se evitarían los alquileres abusivos, la injusta distribución de las piezas habitables, el desorden y la inseguridad en la construcción. Así y solamente así se podría construir al ritmo acelerado que España necesita. Y esto, naturalmente, no lo hará el Caudillo. Preocupado con la preparación del alojamiento para el Rey-Caudillo, carece de tiempo para otros menesteres.

El optimismo del señor Planell — Al cerrar sus tareas la III Asamblea del Hierro y del Acero, recientemente celebrada en España, el ministro de Industria discursó para congratularse del éxito de la Asamblea — aún no sabemos en qué consiste el éxito ni para qué se reunió dicha Asamblea — y comunicó su optimismo a los asambleístas por los asombrosos progresos de la industria siderometalúrgica de España. Ha subrayado el hecho de que la producción nacional de acero, en 1954, rebasó la de 1929, que había alcanzado, en el pasado, el índice más elevado de la producción patria con 1.003.459 Tm. En 1954 se produjeron 16.000 Tm. más. Para 1955 el señor Planell se las promete aún mejores, ya que el régimen está empeñado en la batalla del acero hasta conseguir los dos millones de Tm. anuales.

Toda la vieja solera del Partido y de la Unión residentes en Marruecos y muchas compañeras e hijos de militantes españoles y franceses acudieron el domingo 19 de junio al local del Círculo Socialista francés «Jean Jaurès» para escuchar la autorizada palabra de Pascual Tomás, secretario general de nuestra querida UGT y vicepresidente del PSOE en el exilio.

Tomás quería vernos, y vino a Casablanca con su alma de apóstol laico, de buen socialista y de gran español, no obstante su delicado estado de salud.

Hallábase en la presidencia del acto los secretarios locales de la UGT, del Partido y de las J.I.S.S., compañeros Peydro, Martínez de Velasco y Torres. Y a ambos lados, los representantes de Force Ouvrière y de la SFIO.

El camarada Roland Haas, presidente del Círculo Jean Jaurès y secretario de la SFIO, expresó en nombre del Partido Socialista francés la feliz coincidencia que reunía a las organizaciones francesa y española en un mismo ideal. Pascual Tomás — dijo — es como fué nuestro maestro Jean Jaurès un humanista y un nombre de corazón. Terminó deseando que esta compensación entre los Partidos hermanos continúe y ofreció, como siempre, todo el apoyo de la Sección socialista francesa de Casablanca a los socialistas españoles. Fue muy aplaudido.

Seguidamente Leonetti, en nombre de Force Ouvrière, dijo que se sentía orgulloso de acoger en su seno a los exiliados de una nación que sufre la tiranía. Los refugiados españoles — dijo — son mártires del mundo actual que luchan por obtener para su patria una mejor justicia. Repitió las muestras de ofrecimiento y solidaridad del representante de la SFIO y terminó saludando al conferenciante.

El entusiasmo hizo olvidar al ministro que en 1929 España contaba con 23 millones de habitantes y que en 1955 se tiene por seguro que cuenta con 30 millones. Si para una población de 23 millones España llegó a producir 1.003.459 Tm., con una población de 30 millones tendría que producir 1.308.590 Tm. Y con eso se habría limitado a producir tanto como esa España del pasado contra la cual, desde el Caudillo al último falangista, se ha levantado el Movimiento nacional. El régimen, para vanagloriarse con algún fundamento, tendría que sobrepasar la cifra de 1.308.590, pues no basta atender al crecimiento de la población, sino que, por lo que se refiere al acero, hay que tener en cuenta el crecimiento del índice del consumo interno. Naturalmente, de las consideraciones demográficas, que viene determinado por el aumento de la mecanización de los transportes, de la agricultura y de la industria cuya fase artesanal, viva aún, se ha salvado en parte por la mecanización de sus medios de trabajo.

El editorialista de «Arriba», comentando las palabras del ministro en tono laudatorio y atribuyendo toda la gloria a la sabia política del régimen, atribuye a los enemigos de éste el deseo de que se hunda España económicamente para que no salga jamás del atraso en que se debate desde hace muchos años. El truco no vale o no es de aplicación a los españoles emigrados y enemigos de la tiranía. Nosotros no deseamos la desgracia de España, pero nos entristece que sus ministros digan portuguesadas y que sus periódicos adulen a los ministros incompetentes para asegurarse el queso como el zorro de la fábula. Es legítimo que deseemos el fracaso de la tiranía, pero deseamos la prosperidad de España y de todos los españoles; de una España laboriosa y libre de oligarquías políticas y económicas y de unos españoles que sepan convivir sin desgarrarse como lobos en una sociedad democrática y sin ministros oportunistas. Unicamente una España así es capaz de producir cuantos bienes y servicios sea posible obtener por el trabajo bien retribuido conjugando inteligentemente las necesidades del país y sus fuentes de riqueza.

Pascual Tomás en Casablanca

El Congreso de Viena —

Hablar de lo que fué el Congreso internacional de los Sindicatos libres celebrado en Viena es mi objeto de hoy. Aparte de las resoluciones positivas que en él se adoptaron, quiero decirlos media docena de palabras sobre algo que nos interesa directamente. El crédito internacional de que goza la UGT y el Partido Socialista Obrero Español descansa en la convicción que tienen quienes nos escuchan de que la emigración española si, como es, una fuerza monolítica y disciplinada que no renuncia a su ansia de instaurar en España un régimen de tolerancia, libertad y justicia que ponga a su patria al nivel social de los pueblos civilizados. La emigración española, dispersa por todos aquellos países en que se les abrieron las puertas, sigue viva y a pesar de los sufrimientos, adversas y de los errores de la política ajena, no la matará Franco.

El Congreso de Viena fué de la más alta importancia, tanto para el presente como para el futuro de la clase trabajadora. Fué inaugurado por el propio Presidente de la República austríaca, por su vicepresidente, por su primer ministro — que es católico — y por el alcalde de la capital de Austria. Y estos hombres dijeron que cuanto, a pesar de la ocupación alemana, se había realizado de progreso social y de revalorización de los factores morales que habían conducido a la resurrección del país, se debía al esfuerzo del movimiento sindical libre. Y cuando yo pienso en esos sindicatos españoles, imagen de la Falange y en que toda prédica sindical ajena a ellos lleva consigo veinte años de cárcel, comprendo todo el honor del obrero español. Hay que decir a nuestros compañeros que también en el yugo del dictador lo que son los Sindicatos libres en el mundo para que comparen con los que a ellos les son impuestos y se les despierte el deseo de estar en los que realmente defienden sus intereses y su dignidad.

La defensa de la paz — Este es el papel primordial de los Sindicatos libres, por

In memoriam Ramón González Gil

A consecuencia de un accidente automovilístico ocurrido cerca de la ciudad de Párras, en el Estado mejicano de Coahuila, pereció nuestro compañero Ramón González Gil, hermano de quien, por desempeñar el cargo de secretario en la Comisión Ejecutiva del PSOE en el interior de España, fué condecorado a veinte años de presidio poco después de haber sido asesinado en forma brutal desde la Dirección General de Seguridad Tomás Centeno, presidente de aquella misma Ejecutiva.

Ramón González Gil contaba solamente cuarenta y tres años y era uno de los más entusiastas aliados a la Agrupación de Méjico, a cadáver fué trasladado a la capital de la República, donde el acto de su conducción al cementerio sirvió para testimoniar el cariño que sus correligionarios profesaban al finado Asambleísta del distrito de la Agrupación de Méjico, copiamos de «Adelante», la siguiente sentidísima nota necrológica:

Cariñosamente te llamábamos «Gobernador». Como a mí me decían «Minero». Hace tantos años que así nos conocíamos que no puedo fijar con certeza quién nos puso estos apodos. Pero sí se que correspondían a nuestros distintos modos de interpretar y ganarnos la vida. Hay quien precisa de largas horas de trabajo y grandes esfuerzos. Otros, por más hábiles o inteligentes, se desenvuelven con más calma y despreocupación. Así éramos nosotros. Y así nos distinguían nuestros familiares y amigos más íntimos del Partido.

En esta tarde tan triste, acude a mi mente otra igual, muy reciente, en que tú y yo, juntos, despedíamos para siempre en su última morada, como esta tuya de hoy, al inolvidable Manolo Albar. Aún te llamaban en el ambiente las últimas, emocionadas palabras del querido Vila Cuenca, cuando tus ojos, empañados, se clavaron en los míos, y estoy seguro que a través de la neblina que los cubría, formada por las lágrimas que pugnaban por salir, adivinabas mis pensamientos, y porque, apretándome en el brazo, me dijiste: «Ya ves, «Minero», se nos están marchando los mejores. ¿Quién le seguirá?»

Y hacia la puerta caminando, nos envolvió la nostalgia del recuerdo. Veinticuatro años hacía que, juntos también, lo conocimos personalmente por primera vez. Fué al anochecer de aquel glorioso día de abril en que el pueblo de nuestra patria pidió la República. En las oficinas de la Agrupación Socialista, en la Casa del Pueblo, en Madrid. Le fuimos a entregar unas ac-

tas de escrutinio. Cuando entramos, estaba solo con la única compañía de Carmencia, la hoy compañera de Carlos Hernández. Allí, empezó una amistad que no ha terminado, porque perdurará en el recuerdo.

Y ahora, quién le seguirá? Repetiste, insistentemente. «Acaso era presagio? Porque, ya ves, «Gobernador». Te tocó el turno a ti. Y bien pronto. Y de la manera más inesperada y más trágica.

Y ahora otra vez mis ojos se han nublado, pero sin tener junto a mí el consuelo de otros que me ayuden a sobrelevar la amargura de nueva evocación.

Veinticuatro años atrás, organizando aquel querido Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio, de Madrid. Tú, con poco más de 20 años, profesor de matemáticas del Grupo Sindical, representándonos como vocal obrero en los Jurados Mixtos. Aquí en Méjico están parte de los puntales más firmes de aquel movimiento: Salcedo, Molina, Fernández, Rubio, Ros y algunos otros quizás que ahora escapan a mi memoria.

Después la República, movimiento de octubre, guerra civil desencadenada por el felón que detenta el poder en nuestra patria gracias a la complicidad de las llamadas, como un sarcasmo, democracias. Siempre en tu sitio, como simple soldado fiel a su deber. Y finalmente, Méjico, pueblo hospitalario y leal a convicciones libertarias, que te acogió como a tantos de nosotros con los brazos abiertos.

Tus familiares más allegados quisieron despedirte con la liturgia de su religión. Pudimos esquivar todas. Pero la última, con la tierra abierta esperándote, no. Teníamos que respetar el dolor de ellos.

Y era allí donde hubiera querido despedirte con estas mismas palabras. Pero no me atreví a romper el incómodo y espeso silencio que envolvía el ambiente, cuando todo acabó. Hoy lo hago por medio de nuestro periódico. Adiós, «Gobernador». Estoy seguro de que, si te fuese dado oírme desde algún punto donde estuvieras, de ser cierta la esperanza, que es consuelo de los que creen, me responderías: «Hasta pronto, «Minero!»

J. O.

El 47 Congreso nacional de la S. F. I. O.

El Partido Socialista francés SFIO ha celebrado su 47 Congreso nacional en la sala del Centro Administrativo y Social de la villa de Asnières (arrabales de París) los días 30 de junio al 3 de julio.

Las tareas han revestido una importancia excepcional, por el número y la trascendencia de los problemas tratados, la calidad de los oradores que han intervenido y la serenidad y elevación de espíritu con que se han desarrollado todas las deliberaciones. Aunque difícil es señalar, entre cierta categoría de cuestiones, cuales eran las de más debate y roscado, adelantamos que, desde luego, han tenido feliz salida estas tres, bien delicadas: perfilar los principios básicos del programa que el Partido formulará con vistas a las elecciones generales de 1956, fijación de una actitud clara e inequívoca respecto a la política francesa en los territorios de Ultramar y resolución definitiva de la situación especial en que se encuentran los 17 diputados socialistas que en el Parlamento habían votado contra los Acuerdos de París relativos al sistema de defensa continental, diputados que, por haber infringido la disciplina del Partido, habían sido excluidos de éste.

Asistieron varios centenares de delegados de todos los departamentos de la metrópoli y numerosos también de entidades SFIO de territorios de Ultramar, figurando entre estos representantes de Marruecos, Argelia, Túnez, Senegal, Sudán y otros países.

Hubo asimismo lucida representación fraternal de Partidos hermanos del extranjero: Fritz Heine y Max Brauer, de Alemania; Oskar Helmer, de Austria; Camille Husmans y Joseph Martel, de Bélgica; Eiler Jensen, de Dinamarca; E. Llopis, de nuestro PSOE; Herbert Morrison, de Gran Bretaña; Evert Vermeer, de Países Bajos; Nicolas Blau, de Luxemburgo; Barth, del Saar; Kaj Bjoerk, de Suecia; Julius Braunthal y Michel Rasquin, por la Internacional Socialista; Scherer y Stern, del Bund Judío Internacional; Serhan Voinca, de los socialistas democratas rumanos en el exilio.

Abrió la sesión inaugural el doctor Huet, alcalde socialista de Asnières y presidente del Consejo general del Sena,

quien, entre otras cosas, recordó que este 47 Congreso coincide con el 50 aniversario de la fundación de la SFIO y saludó fraternalmente a la brillante pléyade de las delegaciones extranjeras, que representaban no menos de ocho y medio millones de militantes socialistas.

Las otras sesiones fueron presididas por Christian Pineau (Sarthe), René Schmitt (alcalde de Cherburgo), Edouard Depreux (Sena), Kéber Loustau (Loir et Cher), Albert Guéy (Sena), Lamine-Guèye (Senegal), y la última Robert Contant.

Al comienzo de las tareas, Guy Mollet, secretario general de la SFIO, informó sobre las solicitudes de readmisión en el Partido cursadas por los 17 diputados antes mencionados. Varias Federaciones departamentales habían pedido que su reintegración se hiciera sin debate. Mollet propuso, en aras de un espíritu de unidad socialista y de concordia, que se procediera así, anulándose las sanciones que contra aquellos se habían establecido, pero sin que sobre ello sacara nadie la conclusión de una denegación de la política del Partido fijada soberanamente por sus Congresos. Así se acordó, por unanimidad y con el aplauso general.

Los 17 camaradas reelegidos son: Achille Auban (Haute Garonne), Fernand Augé (Gironde), Alexandra Baurens (Gers), Jean Binot (Seine Maritime), Henri Briffaut (Haute Savoie), Jean Bouvier (Côte d'Or), Lucien Coffin (Guy Dessen (Ardennes), Pierre Doutrouff (Somme), Robert Gourdon (Gard), Max Lejeune (Somme), Adrien Murbur (Puy de Dôme), Eugène Montel (Haute Garonne), M. E. Naegelen (Basses Alpes), André Rey (Haute Garonne), Louis Sibné (Savoie), Camille Titeux (Ardennes).

Se discutió después sobre diversos informes estatutarios: Federación de «Payers Leo Lagrange», prensa («Le Populaire» y «Populaire-Dimanche»), situación de los obreros en provincias, presupuestos del Partido, manifiesto de división por parte del partido comunista, problemas agrícolas, del alcoholismo, etc. Hubo numerosas intervenciones de delegados, a todos los cuales contestó vertientemente Guy Mollet. En su respuesta dijo, entre otras cosas, que el Partido contaba

vergiencias de criterio, todas pueden resolverse dentro de nuestras organizaciones. Apartarse de ellas es retrasar la liberación de España. Ha habido hombres nuestros que han adquirido otra nacionalidad porque así han creído resolver mejor su problema particular. Yo les digo que obrando así pueden verse en un día no lejano obligados a perder la vida en defensa de unos intereses que ni serán los del Socialismo ni los de España.

Nosotros hemos de afrontar nuestro problema con nuestra táctica, nuestra personalidad, nuestra moral y nuestra razón para llamar a la conciencia dormida del mundo. No hay que perder la esperanza. Tengo la convicción de que Franco es hoy débil, a pesar de la bendición del Papa y de los dólares de Norteamérica. La industria catalana dice que no puede trabajar. En la Europa hay ya falangistas que se llaman «republicanos», «monárquicos» y hasta falangistas puros. Los elementos que combatieron contra nosotros se descomponen. La Iglesia reclama mayor libertad para su propaganda y preconiza la tolerancia. La convivencia con los americanos incita a muchos españoles a manifestar su descontento y su inquietud.

Puede presentarse un principio de solución a nuestro problema a medida que se aleja el peligro de guerra mundial, a medida que disminuye la tensión internacional. Puede llegar el momento en que podamos y debemos volver a España. Y tengo miedo a que cuando tal momento llegue haya compañeros nuestros que no acudan al llamamiento de la patria. Sabemos que, una vez en ella, nuestra labor será dura y difícil, pero haremos falta todos. Nuestros hijos formados fuera de ella, no sienten la emoción de España como nosotros. Y nos son indispensables para que nos sucedan en la lucha. Es preciso que el Partido y la Unión General sean fuertes. Tendremos enfrente a los enemigos tradicionales y a un sindicalismo llamado cristiano, que no será enemigo del capitalismo y que se unirá con los comunistas contra nosotros como hace en otros países.

Estudia, juventud. Tiempo tienes para la distracción y el deporte, pero estudia. La España de mañana será «corno sea» tú. Has de vivir por y para las ideas generosas que nosotros representamos si has de servir a España.

(Pasa a la tercera página.)

Hizo una magnífica exposición sobre nuestros problemas actuales

no lo hacen como la burguesía liberal apegada a la defensa de sus injustos privilegios. Los Sindicatos libres saben que la paz no podrá consolidarse sin que se establezca en la clase obrera una justicia social. Para defender la paz es preciso liberar a los pueblos de la necesidad, de la miseria y de la incultura. Nosotros hemos visto en España cómo el obrero de las ciudades, dotado de una mejor conciencia social y económica. Para defender la paz hay que garantizar antes el derecho a la vida y al bienestar de los trabajadores. Los hombres saben hoy que las guerras tienen un móvil, que es la conquista de mercados, la posesión del poder económico. Los Sindicatos libres luchan por la paz estimulando el mejor nivel de vida de los económicamente débiles o la elevación de los atrasados en el estado de la cultura colectiva.

Pascual Tomás hizo a continuación un estudio de las condiciones económicas en que se desenvuelven obreros franceses, belgas y al luxemburgueses, en los aspectos minero y textil. Citó como ejemplo la miseria del obrero japonés, que no tiene leyes sociales que impidan su explotación y cuyos salarios de hambre permitan la fabricación de artículos a precio tan bajo que derrota toda competencia. La misión del Sindicalismo libre es, pues, una obra grande y humana que la paz necesita hacer triunfar para poder ser efectiva.

Tomás no se coloca al lado de ningún bloque de potencias. Ni podría inclinarse hacia las dictaduras comunistas ni tampoco a la concepción capitalista de la sociedad que gasta miles de millones en instrumentos de destrucción.

El problema de la emigración española — Todo cuanto os digo os interesa como obreros, mas yo advino la pregunta angustiosa que no formuláis pero que palpita en todos los labios: «¿Cuándo volvemos a España? Nuestra situación no es ca-

dignidad del hombre. Si el mundo tuviese un mínimo de decencia y los hombres, libres del miedo de perder la ayuda ajena, pudieran decir lo que piensan, se hubieran revoltado contra tal admisión en su seno. Ni olvidemos que libros publicados por la Unesco están prohibidos en España.

Igualmente Franco ha podido hacer admitir la presencia de un observador en la Oficina Internacional del Trabajo. Es una ofensa a la democracia, pero es mucho mayor el daño sufrido por dicho organismo, que fué siempre el baluarte de la paz y del progreso social.

El 18 de junio en Francia

Ayer, Francia conmemoró el aniversario de un llamamiento que despertó su esperanza de liberación. ¿Qué hicieron nuestros hombres? Hicieron nuestra causa. Hicieron nuestra causa española y la de Francia eran indisolubles y que una vez Francia recuperada, España encontraría igualmente su liberación. No ha sido así. Si seguimos el itinerario del ejército aliado victorioso, desde el Tchad a París, lo encontraremos jalonado de tumbas españolas. Allí yacen los hombres que murieron por la libertad de Francia que ayudaron a lograr y por la de España que no lograron.

La emigración española

Dije antes que, a pesar de cuanto nos es contrario, Franco no podría matarla. Sin embargo, no hay que negar que atraviesa por un momento delicado. Hay algo que puede debilitarla si no se cambia y que puede atajar nuestra raíz. Es el peligro de que los refugiados busquen únicamente la solución de su propio problema personal, que se olviden del compañero y que se desinterecen del que a todos es común: el de España. Hemos de salir al paso de todo cuanto pueda favorecer la desertión, porque todos los hombres hacen falta hoy, y han de hacerla, y mucho, mañana. Es necesario mantener más que nunca la cohesión entre nosotros y la firmeza de nuestras convicciones. Si tenemos di-

actualmente unos 60.000 ediles municipales.

Estos informes sobre actividad fueron aprobados por unanimidad menos cuatro votos en contra y cuatro abstenciones.

Quedaron también aprobados, por unanimidad, los informes de las Comisiones de Control y de Conflictos. El gran número de problemas generales tratados por el Congreso puede concebirse por el siguiente enunciado de asuntos: clericalismo y laicismo, problema escolar, revisión de estatutos, situación económica y social de Francia, problemas fiscales de la nación, política internacional, unificación europea, tensión Este-Oeste, Alemania, desarme, ayuda a países atrasados, África septentrional y central, Indochina, relaciones con los otros partidos políticos franceses, ley electoral, etc.

Y entre los numerosos oradores que intervinieron cabe consignar este plantel de compañeros de reconocida capacidad: Guy Mollet, Maurice Deixonne, Germaine Picard (esposa de Jules Moch), Jules Moch, Berthe Fouchère, Milreille Osmín, Christian Binot, Albert Gazier, André Bied, Pierre Mauroy (secretario nacional de Juventud Socialista), Pierre-Olivier Lapie, André Gouin, Weill-Reynal, Frédéric Hauriou, Arthur Conte, André Philipp, F. Leenhardt, Edouard Depreux, Marceau Pivert, Pierre Comin, Joseph Bearra, Léon Boutbien...

Adoptáronse diversas mociones de importancia de las cuales ofrecen particular relieve las concernientes a política exterior, política de Ultramar, política interior, contra el «rente único» y la «unidad de acción» con los comunistas, actuación sobre el alcoholismo, y otras.

También acordó un voto especial de admiración y salutación fraternal al compañero doctor Schaeffner, consejero general del departamento del Pas de Calais y alcalde de Lens, mártir de la ciencia, que paga dolorosamente el precio de su abnegación por la bella causa de la ciencia puesta al servicio de los trabajadores. Schaeffner ha sufrido dieciocho operaciones quirúrgicas, con varias amputaciones, por daños causados a su organismo por radiaciones de rayos X utilizados para curar a los enfermos.

En una de las sesiones apareció en el salón el gran veterano Bracke (A. M. Desrouseaux), nonagenario, quien fue objeto de cordialísimo homenaje general con cálidos aplausos de todos los concurrentes.

En otra, se dedicó parte de tiempo a escuchar breves discursos de salutación de los delegados fraternales de los Partidos Socialistas extranjeros. En estos delegados se hizo sentir en el escenario al viejo Bracker. Hablaron Morrison, Scherer, Helmer, Llopis, Vermeer, Voinca, Kaj Bjoerk, Max Brauer, Huysmans y Braunthal.

De la intervención de nuestro compañero Llopis dió «Le Populaire», diario órgano central de la SFIO, la referencia cuya traducción damos seguidamente: «Subrayó que el dictador Franco está muy descontento por la reducción que se aprecia en la tensión internacional, pues ha sido el principal beneficiario de la guerra fría. Para un socialista, Franco no será nunca rehabilitado y será acusado ante el mundo, mientras haya exiliados españoles. Mas hoy él busca cómplices en los Gobiernos que acogieron a estos refugiados a fin de desahacer la emigración política. En exilio desde 1939, a menudo con sufrimientos, estos españoles siguen no aceptando vivir bajo la dictadura. No admitirán ser objeto de cordiales transacciones con Franco. Volverán a España algún día y esperan sentir entonces de Francia con la imagen de la Francia eterna que los acogió en 1939.»

En un vigoroso discurso sobre orientación política de la SFIO, de los varios que pronunció durante el Congreso, Guy Mollet, secretario general, resumió en estos seis puntos el programa del Partido: Paz en la libertad por el desarme general simultáneo y controlado; ayuda a los países atrasados; libre asociación de los pueblos de Ultramar; redistribución de la renta nacional; acrecentamiento de las riquezas nacionales; protección de las libertades democráticas y respeto de la personalidad humana.

Por otra parte, el 47 Congreso nacional de la SFIO recordó también los objetivos fundamentales para los cuales se constituyó el Partido hace cincuenta años: Derecho de los trabajadores al producto integrado de su trabajo; derecho de cada cual a ver garantizadas sus libertades esenciales en el respeto necesario a los derechos de los otros; derecho

(Pasa a la tercera página.)